
COMITATO DI GARANZIA – PERCORSO DI PARTECIPAZIONE “VICINI SI DIVENTA” 

 

Incontro del 26 ottobre 2020 

Presenti: dr. Andrea Piazza (Capo Servizio Affari Generali Valle del Senio); dr, Andrea Venturelli 

(Capo Servizio Programmazione e Controllo), dr.ssa Chiara Balducci (membro esterno), dr. Gianluca 

Baccarini (membro esterno) 

 

Inizio ore 18.30 

 

Il Comitato di Garanzia del percorso di partecipazione “Vicini si diventa”, promosso dall’Unione della 

Romagna Faentina, durante la sua seconda seduta ha provveduto a verificare il rispetto delle 

tempistiche, il mantenimento dei requisiti del progetto (con particolare riferimento all’inclusività 

del percorso) e la predisposizione di azioni di monitoraggio e valutazione del percorso partecipativo 

stesso.  

 

Rispetto delle tempistiche: verificata la pubblicazione dei verbali del Tavolo di Negoziazione e dei 

world café realizzati nei vari territori si osserva come le tempistiche siano state rispettate malgrado 

il proseguire del distanziamento sociale imposto dalla fase di emergenza sanitaria da covid-19, così 

come dal periodo di par condicio dovuto alle elezioni amministrative e al referendum costituzionale 

del 20 e 21 settembre 2020. Non si prospettano criticità su questo fronte, dal momento in cui 

risultano essere presenti ancora solo poche attività di partecipazione da svolgere, mentre l’attività 

di monitoraggio e valutazione e quella di rendicontazione si potranno svolgere da remoto.  

 

Requisiti del percorso (inclusività): si osserva che i verbali sono ben scritti, con una grafica 

appropriata e dunque facili da comprendere anche per chi non ha partecipato direttamente alle 

attività. Inoltre sono esaustivi anche nelle parti in cui si riporta la dialettica fra i partecipanti 

(compresi gli aspetti più problematici) e vengono toccati diversi temi, anche specificando alcune 

caratteristiche prettamente locali. Per quanto riguarda la partecipazione di diversi attori, si 

sottolinea la positiva inclusione di rappresentanti del Quartiere Borgo (via Fornarina) e Centro Sud 

(vicolo Pasolini) nelle attività; così come risulta positiva la presenza di un neo assessore di Faenza al 

laboratorio di vicolo Pasolini, indice che il progetto è seguito anche dalla nuova amministrazione. Si 

sottolinea infine la necessità di mantenere forme di inclusività e di dialogo con i destinatari del 

percorso anche nel 2021, magari con scatole aperte a commenti o altre forme di comunicazione 

cartacea tramite le bacheche condominiali.  

 

Monitoraggio e valutazione: 1) la proposta dei facilitatori formulata nei confronti del Comitato di 

Garanzia di non prevedere i questionari strutturati alla fine delle attività sia perché forse poco adatti 

all’utenza, sia perché “spezzano” momenti conviviali finali è reputata appropriata. Si propone 

tuttavia di sostituire i questionari non svolti con interviste semi-strutturate da fare telefonicamente 

nel numero di 2 per ciascun area di progetto, e di richiedere l’invio della bozza di scaletta delle 

interviste in anticipo per poterla valutare. Si segnala la necessità di prevedere una domanda sulle 

future forme di coinvolgimento dei destinatari anche alla fine del percorso, nella “normalità” delle 

relazioni di vicinato (prevedere un ruolo per bacheche o scatole suggerimenti? Incontri periodici?). 

2) In merito alla valutazione delle attività formative si condivide la bozza di intervista formulata dai 

facilitatori, specificando anche che sarebbe opportuno chiedere in quale contesto lavorativo si 



vorranno applicare alcune delle proposte / competenze apprese nei momenti formativi (cioè 

chiedere un contributo concreto sulla propria attività lavorativa), e somministrare questi 

questionari anche a chi ha partecipato e parteciperà agli altri incontri organizzati dall’ente 

(formazione trasversale su partecipazione e partecipazione nel PUG).  

 

Fine ore 19.00 

 

I membri del Comitato di Garanzia 

Andrea Piazza 

Andrea Venturelli 

Chiara Balducci 

Gianluca Baccarini 


